Viernes 04 de diciembre 2015

El Financiero Inversión productiva se acelera en septiembre

THAMARA MARTINEZ La inversión productiva en México registró un crecimiento anual de 5.2 por ciento en septiembre, un avance mayor que en los dos meses previos, lo que es una señal positiva para el desempeño de la economía. Respecto al mes inmediato anterior, el gasto en capital fijo creció 1.4 por ciento, lo que evidencia una mejora luego de que los dos meses precedentes registraran bajas anuales consecutivas. Según muestra la información desestacionalizada del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el impulso al crecimiento de la formación de capital fue impulsado por el rubro de maquinaria y equipo, al elevarse 14 por ciento anual. P.C. INEGI, inversión Trece estados avalan la desindexación

ZENYAZEN FLORES En menos de dos semanas, los congresos de 13 estados han avalado la reforma constitucional para la desindexación del salario mínimo que permitirá crear la Unidad de Medida y Actualización (UMA), a fin de sustituir al minisalario como referencia para diversos conceptos como multas, leyes, reglamentos, entre otros. Son Morelos, Durango, Tabasco, Estado de México, Jalisco, Chihuahua, Puebla, Nayarit, Aguascalientes, Tamaulipas, Querétaro, Sinaloa y Chiapas; éstos dos últimos aprobaron la reforma constitucional ayer. Luego que el pasado 19 de noviembre la Cámara de Diputados avaló la reforma constitucional que había permanecido "congelada" en el Senado por 10 meses, la iniciativa se turnó a los congresos estatales para su consentimiento. Una vez que haya sido aprobada por la mayoría de los estados (16), se enviará la reforma al presidente Enrique Peña Nieto para su promulgación; el objetivo es que los congresos locales apuren la aprobación para que en los próximos días la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) fije el salario mínimo con un nuevo marco legal. P.C. entidades federativas, reformas, minisalario, multas Abre Pemex gasolinera en Estados Unidos SERGIO MEANA La instalación de las primeras cinco gasolineras de Pemex en Houston, Texas abrió la puerta para que empresarios puedan ir a nuevos territorios. Antonio Caballero y Fernández, presidente de G500, un grupo que tiene mil 21 estaciones en México, dijo que la llegada de la primera de las cinco gasolineras anunciadas en Houston abre la posibilidad de que se lleve la marca no solo a EU, sino a Centroamérica, América Latina y Europa. "Estados Unidos es un mercado interesante pero puede ser Centroamérica, América Latina o incluso Europa. Las oportunidades no son solamente para que vengan a competirnos aquí, sino que con capacidad y eficiencia de talento mexicano podemos competir también afuera", declaró. Ayer Pemex abrió la primera de cinco gasolineras como parte de una estrategia de expansión en Estados Unidos. La apertura de estas gasolineras será con inversión de terceros, quienes serán los propietarios de las estaciones de servicio y determinarán los precios de venta al público de los combustibles, según las condiciones de mercado en Houston. El Financiero corroboró que los empresarios que financiaron esta apertura son residentes de Houston, por lo que se trata de una inversión extranjera en la franquicia Pemex. P.C. PEMEX, gasolineras, Estados Unidos Fondo de Inadem tendrá 700 mdp menos en 2016 DAINZÚ PATIÑO El Fondo Nacional Emprendedor operará en 2016 con 700 millones de pesos menos que en 2015 a causa del recorte presupuestal a las dependencias de gobierno, estimó el presidente del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), Enrique Jacob. El año que entra los recursos operados por el Fondo quedarán en 7 mil 400 millones de pesos, es decir 700 millones de pesos menos que los que se tuvieron este año, como parte del recorte que se hizo a la Secretaría de Economía (SE) y que afectarán a todos los rubros, señaló Jacob en conferencia, luego de presentar la convocatoria para el Premio Nacional del Emprendedor 2015. Sobre este tema, Enrique Jacob anunció que la apertura de la convocatoria para el Premio Nacional del Emprendedor 2015 -que se publicó el primero de diciembre-. cerrará el 30 de este mes. En esta ocasión los ciudadanos podrán votar por los proyectos participantes. Refirió que ya se hicieron algunos ajustes a montos de intervención en empresas, pero que los recursos que se otorgarán a través de convocatorias para el próximo año no disminuirán, al contrario se incrementarán, debido a que es un compromiso que se tiene con el ecosistema desde su creación en 2013. P.C. Inadem, Presupuesto de Egresos Carga fiscal recae en

DANIEL VILLEGAS La recaudación proveniente de las empresas ha caído desde la crisis económica mundial entre los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), lo que ha generado mayor presión sobre las personas físicas, para asegurar que los gobiernos cumplan con sus compromisos presupuestales. Según el último informe de estadísticas tributarias del organismo, los ingresos corporativos cayeron dos puntos del PIB entre 2007 a 2014, pero aumentaron los correspondientes a la renta individual y al consumo en 0.2 puntos. "Los contribuyentes corporativos continúan encontrando maneras de pagar menos, mientras que las personas terminan pagando la cuenta", dijo Pascal Saint-Amans, director del Centro de la OCDE para la Política y Administración Tributaria. "La gran mayoría de todas las alzas de impuestos vistos desde la crisis han caído en las personas a través de las cotizaciones sociales más elevadas como impuestos sobre el valor agregado y los impuestos sobre la renta. Esto pone de relieve la urgencia de los esfuerzos para garantizar que las empresas paguen su parte", indicó. P.C. OCDE, política fiscal, recaudación, impuestos Con el RIF el gobierno va por un mayor control fiscal

DAINZÚ PATIÑO El Régimen de Incorporación Fiscal (RIF, antes Repecos) se perfila como el programa del gobierno federal que busca reducir la informalidad económica, sin contribuir aún a los ingresos federales, pero que ayudará a tener un mayor control fiscal. "Si bien en el corto plazo, se les exenta en buena proporción del pago del IVA, IEPS e ISR, el registro de estos contribuyentes ayudará poco a poco a la autoridad a tener un registro de los negocios que comienzan a operar y crecer en el país. Con los datos se podrá tener un seguimiento de estos contribuyentes para que cumplan con el pago de sus impuestos", refirió Pedro Carreón, socio de Impuestos de PwC. No obstante, "consideramos que la información no debe ser utilizada por las autoridades para perseguir a los contribuyentes", comentó el especialista. La información que se tiene de los RIFs se usa para lo que ha sido siempre; cruzar datos y ver quién está pagando sus impuestos o no, explicó Aristóteles Núñez, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). P.C. SAT, RIF, política fiscal Sólo 38% de trabajadores tendrán derecho a pensión en el país Daniel Villegas Bajo el actual sistema de

pensiones sólo 38 por ciento de los trabajadores tendrá pago al momento del retiro ante la rotación laboral que hay en el país, aseguró Berenice Ramírez, investigadora del Instituto de investigaciones económicas de la UNAM. "Con la capitalización individual de administración privada (Afores), si el crecimiento económico y la creación de empleo formal siguen al ritmo actual, la cobertura no aumentará. En estos momentos la densidad de cotización es de 38 por ciento, si todo siguiera igual, sería el porcentaje de trabajadores que pudieran cumplir con los requisitos para acceder a una pensión y serían después de los 70 años". Explicó que esto se debe a la movilidad laboral, pues para cumplir mil 250 semanas de cotización al IMSS se necesitan casi 25 años "a las personas les lleva 40 años de trabajo pensionarse pues cada día tardan más en incorporarse a la vida laboral además se suma el tiempo que tardan en encontrar un nuevo empleo. Con estos dos factores las posibilidades de obtener una pensión a tiempo se alargan" P.C. pensiones, seguridad social Alianza México-Canadá: un motor para renovar la relación bilateral

COLUMNISTAS INVITADOS CARLOS PÉREZ VERDÍA Y DAVID MORRISON* Estamos en una nueva era de la relación bilateral entre México y Canadá, como lo refrendaron el Presidente Enrique Peña Nieto y el Primer Ministro Justin Trudeau, durante su encuentro el 15 de noviembre en el marco de la Cumbre del G-20, en Antalya, Turquía. La lucha contra el cambio climático, el aprovechamiento de las oportunidades que ofrece el TPP, la generación de energías limpias, la cooperación en la promoción de la educación y la innovación y la defensa de medidas unilaterales proteccionistas contra exportaciones de carne, entre otros, son temas de interés compartido que contribuyen a profundizar el diálogo para ser mejores socios y juntos generar mayores beneficios sociales y económicos para nuestras sociedades. La Alianza México-Canadá, creada en 2004 como una iniciativa bilateral para impulsar la cooperación pública y privada, es el espacio idóneo para trabajar estos temas. Su misión es fortalecer la relación bilateral a través de las alianzas público-privadas, así como los vínculos empresariales, el comercio y las inversiones, las mejores prácticas e intercambios en educación, innovación y tecnologías, para responder a los retos del desarrollo e incrementar la competitividad y la calidad de vida de las poblaciones de nuestros dos países. P.C. acuerdos comerciales, comercio internacional, economía mundial Reforma Suben 0.77% exportaciones de México a EU

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (04 diciembre 2015).- En octubre de 2015, las exportaciones del País hacia Estados Unidos aumentaron 0.77 por ciento anual, una tasa de menos de la mitad de la observada en septiembre, según información del Departamento de Comercio. En el noveno mes del año, el valor de las mercancías vendidas al mercado estadounidense se incrementó 1.92 por ciento, para obtener una variación inferior en el mes siguiente, la cual se dio a la par de una reducción en las compras provenientes de EU de 4.58 por ciento. El tercer retroceso al hilo en las importaciones originadas en la Unión Americana versus el mismo número de avances en las exportaciones mexicanas, se reflejó en un alza en el saldo comercial a favor del País. P.C. Estados Unidos, exportaciones Fracasa OPEP en subir producción

Por EFE Viena Austria (04 diciembre 2015).- Los ministros de la OPEP no lograron hoy alcanzar un acuerdo sobre el nivel de su oferta conjunta de crudo como esperaban los mercados, por lo que no hay cambios. "No hay decisión", dijo a la prensa un delegado iraní tras concluir la 168 conferencia ministerial de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) celebrada hoy en Viena. "Posponemos la decisión para la próxima vez", dijo el secretario general de la OPEP, Abdalá El Badri, en rueda de prensa. Los ministros acordaron volver a reunirse el 2 de junio de 2016. La falta de acuerdo implica que se mantiene en 30 millones de barriles diarios (mbd) de petróleo el tope máximo para el bombeo de doce productores de la OPEP (todos menos Indonesia, que se ha reincorporado hoy a la organización tras seis años de ausencia). P.C. OPEP, petróleo, producción Genera EU 211 mil empleos

Por NEGOCIOS / Staff Washington DC Estados Unidos (04 diciembre 2015).- La economía de Estados Unidos reportó en noviembre 211 mil nuevos empleos, más de lo esperado, mientras que la tasa de desempleo se mantuvo sin cambio, en 5 por ciento. Las cifras de empleo a noviembre revelan una fortaleza del mercado laboral y de la economía, lo que abre el camino para que la Reserva Federal eleve sus tasas de interés de corto plazo por primera vez en una década. El banco central sostendrá su reunión de política monetaria el 15 y 16 de diciembre próximo. En el reporte a noviembre, el Departamento de Trabajo dijo que las ganancias promedio por hora subieron 0.2 por ciento, luego de un alza de 0.4 por ciento el mes previo. El empleo el mes pasado fue impulsado por nuevas contrataciones en la construcción que reportó la mayor alza desde enero de 2014, con 46 mil. Las minoristas y proveedores de cuidados de salud también sumaron nuevas plazas laborales, aunque a un menor ritmo que en octubre. P.C. Estados Unidos, Primera emisión de bonos educativos capta 8,581 mdp REDACCIÓN La emisión de los bonos El Economista educativos o Certificados de Infraestructura Escolar Nacional (Cien) captó 8,581 millones de pesos, por los inversionistas de BBVA Bancomer y Merryl Linch en su primera emisión llevada a cabo en la Bolsa Mexicana de Valores, en un hecho histórico que contribuirá a la transformación de la educación en México. Los bonos tienen una vigencia de 23 años y el interés que ofrecerá con un cupón de pago fijo es de 8.0% en la cual el jueves se recibieron posturas por un monto total de 14,822 millones de pesos de acuerdo con Fernando Aportela, subsecretario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. P.C. educación, bono educativo, sistema financiero, BMV Déficit de balanza comercial EU se amplía por caída de exportaciones REUTERS El déficit comercial de Estados Unidos se amplió inesperadamente en octubre debido a que las exportaciones cayeron a un mínimo en tres años, lo que sugiere que el comercio podría pesar nuevamente sobre el crecimiento económico del cuarto trimestre. El Departamento de Comercio dijo el viernes que la brecha comercial creció un 3.4% a 43,900 millones de dólares, una señal de que lo peor del impacto de un dólar fortalecido está lejos de desvanecerse. P.C. Estados Unidos, balanza comercial, déficit comercial Producción de vehículos en Brasil cae 22.3% en 2015 AFP Sao Paulo.- En un Brasil en recesión, la producción automotriz cayó 22.3% este año a fines de noviembre con respecto al mismo periodo de 2014, indicó el viernes la Asociación Nacional de Fabricantes de Vehículos (Anfavea). De enero a noviembre se fabricaron en el gigante suramericano 2.28 millones de vehículos, camiones y autobuses, contra cerca de 3 millones en el mismo periodo de 2014. P.C. Brasil, industria automotriz, producción Petróleo venezolano, en su peor nivel desde 2008 AFP Caracas.- El petróleo venezolano se cotizó esta semana en 34.05 dólares, su mínimo en

siete años, una debacle que viene afectando la popularidad del gobierno de Nicolás Maduro, que el domingo se juega buena parte de su capital político en las elecciones legislativas. Los precios de los crudos terminaron esta semana a la baja debido principalmente al incremento del dólar frente a otras divisas, el aumento inesperado de los inventarios comerciales de crudos en Estados Unidos y las temperaturas más cálidas para esta época del año en el noreste de Estados Unidos", señaló un reporte del ministerio de Petróleo y Minería. P.C. Venezuela, petróleo, sector energético, Sedatu acelerará entrega de escrituras en el 2016: Robles FERNANDO GUTIÉRREZ La Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu) implementará en el 2016 el programa Cancelación de Hipotecas, que tiene el objetivo de acelerar la entrega de 2 millones de escrituras a personas que ya terminaron de pagar el crédito de su hogar y que no han podido tener los documentos que los acrediten como propietarios del inmueble. Durante la 110 Asamblea General del Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit), la titular de la Sedatu, Rosario Robles Berlanga, indicó que para la implementación de este esquema, la dependencia a su cargo establecerá alianzas con diferentes organismos para darle celeridad a la entrega de las escrituras. P.C. Sedatu, sector vivienda, sistema financiero Posponen votación de decreto a la Ley ISSSTE ROLANDO RAMOS La Junta de Coordinación Política (JCP) de la Cámara de Diputados acordó de última hora no someter a discusión y votación por parte del pleno cameral, tal como estaba previsto, el decreto que reforma la Ley del ISSSTE para, a propuesta del Ejecutivo federal, escindir al PensionISSSTE del ISSSTE y modificar su naturaleza jurídica, y aplazar su eventual aprobación para el próximo martes. P.C. Ley del ISSSTE, Pensionissste, finanzas públicas Dólar abre este 4 de diciembre en 17.05 pesos REDACCIÓN En ventanillas de bancos del Distrito Federal se ofrece el dólar libre hasta en 17.05 pesos, tres centavos más respecto al cierre de la jornada de ayer y lo compran en un mínimo de 15.80 pesos. El euro, por su parte perdió nueve centavos frente al peso en comparación con el término de la sesión previa y se vende en un precio máximo de 18.50 pesos; en tanto que el yen alcanza una cotización a la venta de 0.139 pesos. P.C. tipo de cambio

Alianza del Pacífico busca consolidar al turismo como "motor" de desarrollo Por Julio Reyna Representantes de México, Chile, Colombia y Perú, países que conforman la Alianza del Pacífico, intercambiarán métodos de medición y análisis de estadísticas del sector turismo, con la finalidad de consolidar a esta actividad como un " motor " de desarrollo, informó este jueves la secretaría de Turismo federal. La dependencia organizó el primer Foro sobre Estadística del Turismo, un encuentro que forma parte del Plan de Trabajo 2015-2016 presentado por México en la pasada reunión de Grupos Técnicos de la Alianza del Pacífico, que se celebró en Bogotá, Colombia. La Sectur explicó que países miembros de la Alianza " compartirán herramientas de medición y análisis que consoliden al turismo como motor de desarrollo de sus respectivas naciones". P.C. Sectur, turismo constitución modifica apagón analógico, estima magistrado Por Miriam Posada Las televisoras han buscado suspender o dilatar el apagón analógico mediante diversas estrategias, pero eso sólo puede ocurrir a través de una reforma constitucional por eso los tribunales han resuelto durante años, de manera consistente, la improcedencia de una solicitud así, señaló el magistrado del Tribunal Especializado en Competencia Económica, Telecomunicaciones y Radiodifusión, Jean Claude Tron Petit. Durante su asistencia al foro Retos de la Competencia en las telecomunicaciones y radiodifusión, organizado por el Instituto Federal de Telecomunicaciones, el magistrado señaló que los tribunales han desechado solicitudes de suspensión ante " la insistencia que ha habido primero de empresas tratando de conseguir que se suspendiera, se difiriera, se dilatara el apagón analógico por un lado. Después la actuación de algunos usuarios de los medios de comunicación, televidentes, audiencias y finalmente de acciones colectivas, pero no ha resultado fructífera ninguna de esas acciones en el poder judicial. Yo veo esto como una reacción o respuesta de los propios agentes de tratar de buscar una alternativa más para poder conseguir alguna modificación o diferimiento en la ejecución de esta decisiones". P.C. telecomunicaciones, apagón analógico El País El sólido dato de empleo en EE UU da carta blanca a la Fed para subir tipos SANDRO POZZI Nueva York 4 DIC 2015 - 08:34 CST El mercado laboral de Estados Unidos registró en noviembre 211.000 nuevos ocupados, un ritmo de creación de empleo suficiente para eliminar el último gran obstáculo para que la Reserva Federal suba tipos de interés este mes por primera vez en nueve años y medio. Se suman a los 298.000 contratos de octubre, el mejor mes del año. La tasa de paro, entre tanto, quedó estable en el 5%, el nivel más bajo desde abril de 2008. El baremo de Wall Street de cara a la decisión del 16 de diciembre estaba en 205.000 empleos, dentro de la media del año. Janet Yellen, la presidenta del banco central estadounidense, evitó en la víspera de la publicación dar una cifra precisa. Sí anticipó que esperaba que la tendencia se mantuviera el mes pasado aunque advirtió que los miembros lo analizarán con detalle. P.C. Estados Unidos, empleo, La presión fiscal subió en España en 2014 más del doble que en la OCDE EL PAÍS Madrid 3 DIC 2015 - 13:01 CST España recaudó por impuestos en 2014 el equivalente al 33,2% del PIB, según la OCDE. Este dato supone un incremento de 0,5 puntos en la presión fiscal respecto al año anterior. El aumento es casi el doble que el registrado en la OCDE, el foro de los países más industrializados, un 0,3. No fue el país en que más aumentó. Le superó con mucha diferencia Dinamarca, donde la recaudación creció en 3,3 puntos sobre el PIB. El país nórdico se convirtió en el único país del club en que la presión superó el 50% sobre toda su economía. P.C. OCDE, política fiscal, impuestos, Empleo saca otros 7.750 millones del fondo de Reserva de las pensiones MANUEL V. GÓMEZ Madrid 3 DIC 2015 - 03:15 CST La Seguridad Social ha sacado 7.750 millones más del fondo de reserva para pagar las pensiones en diciembre. Con esta retirada, en la llamada hucha de las pensiones quedan 34.221 millones de euros, el 3,3% del PIB, prácticamente la mitad de los 66.815 millones que acumulaba el fondo a finales de 2011. El remanente sería mucho menor si el Ejecutivo no hubiera empleado para el mismo fin en estos cuatro años otros 8.130 millones procedentes del excedente de la gestión de las mutuas. Si se mantuviera el ritmo de consumo de ahorros registrado en 2014 y 2015, durante 2018 el Fondo de Reserva se agotaría. P.C. pensiones, seguridad social, fondo de reserva, finanzas públicas